



TEMAS DEL DÍA

HOMICIDIOS EN MEDELLÍN

OFERTA PARA NEGOCIOS NARANJA

RUTAS A TOMAR POR CIERRE DE VÍA AL SUROESTE

¿CUÁLES SON LOS VERDADEROS NOMBRES DE LOS FAMOSOS?

Facebook, Twitter, Instagram, Google+ icons and a search bar labeled 'BUSCADOR DE NOTICIAS'

Combustible más limpio para el Valle de Aburrá



Foto sstock

Navigation tabs: CALIDAD DEL AIRE, COMBUSTIBLES, **ECOPETROL**, MEDIO AMBIENTE. Below: POR MATEO ROBLEDO YEPES | PUBLICADO HACE 2 HORAS

INFOGRAFÍA icon

60.000 millones de pesos es la inversión de Ecopetrol para proveer combustibles más limpios.

Desde hace un año y medio la Alcaldía de Medellín le pidió a **Ecopetrol** que se tomaran medidas para mejorar la calidad de los combustibles que se usan en el Valle de Aburrá, con el fin de ayudar a prevenir las contingencias del aire que se presentan cada año en la región.

Aunque al principio los técnicos de la petrolera expresaron que era imposible, la empresa logró el cometido. El año pasado lograron llevar a 25 partes por millón (ppm) la cantidad de azufre en el diésel, lo que significa una reducción del 50 % respecto a la exigencia de la Resolución 90963 de 2014 del **Ministerio** de Minas y Energía.

Ayer, en un evento público, anunciaron que adelantan inversiones en la Refinería de Barrancabermeja para llegar, con la gasolina corriente, a menos de 100 ppm de azufre a final de 2019, lo que representa una reducción a un tercio de las 300 ppm que exige la norma.

"Hicimos un compromiso y después de un poco más de un año podemos decir que hemos cumplido a cabalidad. No paramos y seguiremos mejorando la calidad de los combustibles de la mano de la Alcaldía de Medellín y de la Procuraduría General de la Nación que nos han venido acompañando en el proceso", afirmó **Felipe Bayón**, presidente de **Ecopetrol**.

El funcionario destacó que gracias al esfuerzo técnico y operativo que se hace en las refinerías de Barrancabermeja y Cartagena, los habitantes de la subregión de Antioquia ya pueden hacer uso del diésel y la gasolina más limpia del país sin afectaciones sobre el precio.

Estos avances son el resultado del documento Conpes 3943 de 2018 en el que se definió una ruta para mejorar los combustibles no solo en el Valle de Aburrá sino en todo el país.

"Medellín tiene unas condiciones particulares y un liderazgo que ha permitido que avancemos en la misma dirección para toda Colombia. Hoy estamos, incluso, entregando el diésel entre 15 y 20 partes por millón", agregó.

Movilidad sostenible

El alcalde de Medellín **Federico Gutiérrez** agradeció a la petrolera estatal las acciones que han venido liderando para disminuir la concentración de azufre en los combustibles que se usan en el Valle de Aburrá.

Destacó además, que gracias al trabajo mancomunado se ha logrado disminuir desde 2016 en un 20 % las emisiones de material particulado PM 2.5 y PM 10 permitiendo, según él, que la región tenga un mejor aire y más adecuados sistemas de alerta para los meses de marzo, abril, octubre y noviembre en los que se suelen presentar las contingencias.

Sin embargo, señaló que no es suficiente. "Las mejoras en el diésel y la gasolina favorecen el aire, pero es importante que también se vayan chatarrizando los vehículos más viejos, que sigamos haciendo esfuerzos como los 64 buses eléctricos que llegarán en septiembre para crear la primera flota más grande de su tipo en el país y la segunda en Latinoamérica, después de Santiago de Chile", puntualizó.

Con eso coincidió Bayón, quien anotó que **Ecopetrol** está preparado para cubrir la necesidad de otras alternativas de transporte como el gas natural que usan medios públicos como el Metroplús.

Al respecto, **Diego Mesa**, viceministro de Energía, manifestó que el Gobierno Nacional adelanta el plan "Colombia se mueve sostenible", con el que se hace una apuesta para incorporar acciones directas sobre el medio ambiente y la competitividad.

"Hemos tomado medidas como la extensión por tiempo indefinido del arancel de 0 % para la importación de vehículos eléctricos y asimismo, el Gobierno bajará del 15 % al 5 %, de manera permanente, el arancel para la importación de tractomulas a gas", anunció.

Mejor tecnología

Mesa agregó que con los combustibles más limpios que se usarán en Valle de Aburrá y en el país, se podrá abrir la puerta a mejores tecnologías que contribuyan aún más con la calidad del aire en las ciudades.

"Teniendo una cifra de 50 partículas de azufre por millón podremos llegar a motores Euro 4 y aumentar la eficiencia. Podremos llegar a los 5 y 6 que son los más limpios y de más alta calidad", añadió.

"Uno puede tener diferencias de todo tipo, políticas o hasta religiosas, pero hay un tema que todos tenemos en común y es el aire que respiramos", dijo Gutiérrez, al agregar que seguirán buscando alianzas estratégicas y acciones para que los medellinenses puedan disfrutar de un entorno más limpio .

CONTEXTO DE LA NOTICIA

¿CÓMO FUNCIONA? EL OBJETIVO ES MEJORAR LA REFINERÍA DE BARRANCABERMEJA. El petróleo pasa por diferentes etapas para poder hacer la extracción de la gasolina. En uno de los pasos debe ser conducido a las unidades de hidrotatamiento en donde recibe altas dosis de hidrógeno para separar el azufre mediante reacciones químicas con un catalizador de última generación. La inversión que realiza **Ecopetrol** se enfoca en el cambio de este último instrumento que opera en la planta de Barrancabermeja, al igual que la modernización del sistema y en la puesta en marcha de una separadora de naftas que permita optimizar la producción de gasolina más limpia para el país.

MATEO ROBLEDO YEPES. Una vez me dijeron que era un buen conversador y me lo creí (para bien o para mal). Me gusta hablar de política, astronomía, teatro y superhéroes. [Seguir a @TeoRobledoY](#)

COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN. ¿Qué piensas? 0 Respuestas. Me gusta, Me divierte, Me encanta, Me sorprende, Me enoja, Me entristece. 0 Comentarios. El Colombiano. Acceder. Recomendar, Tweet, Compartir. Ordenar por los más nuevos. Sé el primero en comentar... INICIAR SESIÓN CON [Log in icons] O REGISTRARSE CON DISQUS? Nombre, Correo electrónico, Contraseña. Please access our Política de privacidad to learn what personal data Disqus collects and your choices about how it is used. All users of our service are also subject to our Condiciones de servicio. Sé el primero en comentar.

TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO. Estudio de origen y destino en el Metro de Medellín. Argentina huelga general contra el Gobierno de Mauricio Macri. Karol G interpretará la canción oficial de la Copa América Brasil 2019. El ministro de defensa Guillermo Botero asumirá funciones ...

LO MÁS LEÍDO, LO MÁS COMENTADO, LO MÁS COMPARTIDO. 1 Banco Central de Venezuela admite devastador estado de la economía. 2 Para esto son los volantes que están entregando hoy en el Metro. 3 El sueño del Metro Ligero de la 80. 4 Vía al Suroeste cerrada por tiempo indefinido: ¿qué rutas tomar? 5 Paso a un carril en la autopista Medellín - Bogotá por accidente, hay cuatro heridos.

NOTAS DE LA SECCIÓN. Derrumbe en la vía al Suroeste no para y la economía sufre. Lotes y edificios con fallas están abandonados. Otras cinco áreas protegidas serán declaradas en Antioquia. ¿Qué sigue en Hidroituango tras cierre de compuerta del túnel auxiliar? Contrapunteo entre Comfama y AngloGold Ashanti por minería en Jericó.